

## Les progrès de la médecine au 20e siècle : l'exemple de la maternité

1-Les dates marquant un progrès dans la prise en charge de la maternité :

- 1914-1918 : améliore la technique de la césarienne
- 1951 : l'échographie permet de suivre la santé de l'embryon
- 1972 : la péridurale permet des accouchements sans douleur

2-Depuis 1950, la mortalité maternelle a diminué, elle a été divisée par 9.  
Depuis 1950, la mortalité périnatale a diminué, elle a été divisée par 2.5 environ.

3-Aujourd'hui les accouchements sont médicalisés : il y a une meilleure prise en charge médicale de la mère et de l'enfant.

4-Les effets positifs :

- diminution de la mortalité des enfants et de la mère (= conséquence démographique)
- permettre aux couples ayant des problèmes de fertilité d'avoir des enfants grâce aux FIV (+ homosexuelles)
- depister plus tôt les maladies des fœtus

5-Les effets négatifs/les dérives

- Un risque d'eugénisme (= sélection des « bons gènes » qui amènerait à des avortements sélectifs)
- Possibilité de « faire faire » des enfants par d'autres (mère porteuses pourraient être des « pro »)